

Les collégiens à l'école du rap avec les artistes « Wilko & Ndy »

Jeudi et vendredi, douze adolescents volontaires de 4^e et 3^e du collège Leï Garrus ont profité de la venue du duo de rap marseillais « Wilko & Ndy », composé d'Andy et Bastien Burle, pour appréhender le travail artistique de manière professionnelle. Les adolescents ont découvert l'histoire de ces frères qui ont exploré des styles personnels avant de s'unir, il y a cinq ans, autour d'un genre rap-électro-pop productif, puisqu'ils ont déjà sorti le titre *Trou noir*, un premier album, *Dopamine*, et travaillent sur un prochain album *Chambre 301* dont la sortie est prévue en janvier.

Création d'un titre

Ils ont ensuite abordé l'histoire du rap et du hip-hop, avant de se lancer dans la création d'un titre.

Pour cela, ils ont identifié les thématiques qu'ils désiraient aborder. Puis ont choisi une base instrumentale composée par Wilko, ont écrit leur texte, avant d'enregistrer leurs voix dans des conditions professionnelles avec l'aide de l'association Tandem et le soutien de la Direction régionale des affaires culturelles (Drac), dans le cadre de l'éducation artistique et culturelle.

Ces jeunes, « efficaces », selon les artistes, y abordent la nostalgie de l'été avec un brin de romance et une bonne dose d'engagement. En découlent des phrases percutantes telles que « *l'amour n'est pas ouvert à tous les droits, il y a des discriminations, des gens qui pensent qu'on n'a pas le droit*



Les deux frères Andy et Bastien Burle qui composent le duo « Wilko & Ndy » sont actuellement accueillis en résidence au sein de l'établissement, où ils créent en partie les titres de leur prochain album.

(Photos B. G.-C.)

d'aimer les hommes et les femmes comme il va de soi, les trans sont mal vus, les "bi" ne sont pas respectés alors qu'en vrai ce sont des gens comme nous, alors qu'en vrai on gagnerait à s'aimer. »

Sortir de sa zone de confort

Aubin voulait découvrir les

artistes en avant-première, Noé souhaitait essayer quelque chose de nouveau, Laura, sortir de sa zone de confort en s'essayant au rap, qui est loin de son univers musical. Tous ont aimé ces deux jours, immortalisés dans une vidéo mi-clip mi-reportage. Charlotte a trouvé « génial » de pratiquer l'écri-

ture qu'elle adore avec des professionnels, Isaac, passionné de rap, salue l'initiative de l'établissement.

Le duo professionnel qui aborde dans ses textes la vie quotidienne, l'introspection et l'amour, tout en critiquant parfois la société, sera en résidence au sein du collège du 5 au 9 décembre, où il consacrera deux matinées aux élèves et travaillera sur un titre à venir avec la chorale de l'établissement, encadrée par le professeur Jérôme Bisotto.

Lors du « Concert du cœur », le 9 décembre, à 20 h, à la Croisée des arts, la chorale se produira sur ce morceau aux côtés des artistes ⁽¹⁾.

Le public pourra découvrir ce même jour le single *Plein hiver* sur toutes les plateformes en ligne.

B. G.-C.



Le titre créé avec les collégiens sera probablement diffusé au sein du collège.

1. Infos et réservations au 04 98 070 070. « Une entrée = un jouet neuf ».